

Ya en el siglo XIX encontramos varias referencias documentales a la miera en Albacete. Miñano (1828-1830) en la información referida a La Toz, señala en esta localidad la existencia de hornos de hacer miera (Rodríguez de la Torre, 1985). En el Boletín Oficial de la provincia de Albacete encontramos varias referencias a la miera; el 7 de marzo de 1860, se dice que el vecino de Higuera, Francisco Oliver, había encontrado el 28 de febrero en un sitio llamado Cueva Negra una burra rucia, muerta, cargada de miera. En varias ediciones, en la década de 1870 aparece un anuncio en la sección no oficial en el que Pedro Lozano, pone en conocimiento de los ganaderos de la provincia, que ha establecido una fábrica de miera en Lezuza, en el caserío de Cina-hermosa y que venderá la miera al precio fijo de cuarenta reales la arroba (IEA, 2020).

### 3.5. Mereras en Albacete. Localización

La gran mayoría de las mereras ubicadas en la provincia han desaparecido. Se conservan algunas en buen estado en torno a la zona del Cabalgador (Ossa de Montiel), de otras se adivina su posición por los restos del horno y de otras no queda nada (tabla 1). Su presencia está bien reflejada en la toponimia (Figura 11).



**Figura 11.** El rastro de las mereras en la Toponimia. Paraje de la Merera y Corral de la Merera (Letur). Al norte del mapa, el casco urbano de esta población (mapa: iberpix).